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平成２４年８月 定例教育委員会 
 

日 時  平成２４年８月２１日（火） １０時００分～ 

場 所  市役所１１階 研修室 

出席者 

 （教育委員） 

  浅井委員長 久田委員 徳勝委員 深町委員 永元教育長 

（事務局） 

  中島教育次長兼学校教育課長 蓮田教育次長 大藤総務課長 

山田総合教育センター長兼教育センター所長 鎌田社会教育課長 吉川スポーツ振興課長 

川口総合教育センター課長 渡辺図書館長 田口青尐年教育センター所長  

濱野公民館政策課長 吉田総務課副主幹兼庶務係長 松尾総務課主査 

内 容 

（1）議事要録確認 

 

(2) 委員長報告 

 

(3) 教育長報告 

 

(4) 議題 

① 平成２４年度 佐世保市一般会計補正予算（９月補正）の件 

② 佐世保市通学区域審議会の諮問の件 

 

(5) 協議事項 

 ①佐世保市教育振興基本計画（第２期）策定検討委員会の開催について 

 

(6) 報告事項 

①「学校職員等の駐車場使用に関する運用方針」について 

② 平成２４年６月議会一般質問答弁要旨 

③ 「早川漣選手」ロンドン五輪銅メダル祝賀会について 

④ ８月 1 日付人事異動に伴う公民館長及び嘱託職員の発令について 

⑤ 特別整理休館について 

 ９月４日～１５日 「蔵書点検のため」 

⑥ 蔵書点検体験ボランティアの募集について 

 

(7) その他 

①その他（日程調整等）         
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◆ 議事要録確認 

・ 平成２４年６月 定例教育委員会議事要録 

事務局提案どおり了承。 

平成２４年８月定例教育委員会終了後、定例教育委員会議事要録のみ速やかに佐世

保市ホームページに掲載することとなった。 

 

◆ 委員長報告 

○ ７月２７日 前期教育委員会 

○ ７月３１日 退職者辞令交付式  

○ ８月 １日 辞令交付式 

○ ８月 ４日 九州中学校体育大会（ハンドボール競技開会式）  

○ ８月 ５日 佐世保市尐年ソフトボール大会開会式  

○ ８月１０日 九州中学校体育大会（バレーボール競技開会式）  

      佐世保市教育センター夏季研修講座（「不祥事防止対策」） 

 

◆ 教育長報告 

○ ７月２４日 教育長表敬訪問（ＭＳＴソフトボールチーム） 

○ ７月２５日 教育長表敬訪問（戸尾ファイターズ）  

      佐世保市子ども安心ネットワーク協議会委員会 

○ ７月２６日 教育長表敬訪問（９９ERS女子ソフトボールチーム）  

○ ７月３１日 退職者辞令交付式  

○ ８月 １日 辞令交付式 

      佐世保市教育会と市長との意見交換会 

○ ８月 ３日 アメリカンシェルフオープニングセレモニー  

○ ８月 ４日 「２０１３長崎しおかぜ総文祭」１年前記念イベント  

○ ８月 ７日 長崎県市町村教育委員会連絡協議会小委員会  

○ ８月 ８日 校長会要望（小中学校） 

      佐世保市ＰＴＡ連合会要望書提出、意見交換  

○ ８月 ９日 黒島地区説明会 

○ ８月１７日 市政懇談会(北地区）  

○ ８月１９日 マルマン神父感謝会 （黒島） 

 

 

◆ 委員長報告・教育長報告に関する質疑・意見等 

～ 質疑なし ～ 
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◆ 議題 

 

【委員長】それでは議題に入る。事務局の説明を請う。 

 

【事務局】議題①「平成２４年度 佐世保市一般会計補正予算（９月補正）」の件の説明 

 

※補正予算総額【歳出】３１，９１７千円、【歳入】２１，６２６千円 

 小学校管理運営事業、中学校管理運営事業、文化財の調査・保護・活用事業、福井 

 洞窟整備・発掘事業 

 

【教育長】７月４日に福井洞窟整備検討委員会が開催されているので、現段階での予定変更に

ついて、教育委員に報告が必要である。 

 

【事務局】当初の予定では、発掘作業を２３年度に行い、２４年度～２６年度で報告及び整備

を行う予定であったが、当初の予想を上回る土器や石器の出土があり、発掘・調査に時間を

要するものとなったことから、２３年度～２４年度に発掘を行い、２５年度～２６年度に報

告を行い、２７年度～２８年度に整備を行うことで、期間を２年間延長するということが、

７月４日に開催された福井洞窟整備検討委員会でも決定されている。なお、この福井洞窟整

備検討委員会には文化庁からの出席もあっている。 

 

【委員長】小学校管理運営事業、中学校管理運営事業については、歳入金額＝歳出金額という

ことで、今回の補正で市からの実質支出があるのは、福井洞窟関係だけであるということか。 

 

【事務局】そうである。 

 

【委員長】古野遺跡の場所はどこか。 

 

【事務局】吉井北小学校手前の県道沿いである。 

 

【委員長】先日の大雨等で遺跡等での被害はなかったか。 

 

【事務局】尐し水が溜まったということはあったが、発掘に影響するような被害はなかった。 

 

【委員長】他に質疑はないか。 

 

～ 質疑なし ～ 

 

【委員長】それでは本件については了としてよいか。 
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～ 異議なし ～  

 

【委員長】それでは本件については了とする。 

 

次の議題の説明を請う。 

 

【事務局】議題②「佐世保市通学区域審議会の諮問」の件の説明 

 

 ※ 黒島小学校と黒島中学校の併設について 

 

【委員長】本件について、各委員の質疑を請う。 

 

【委員長】平成２６年度に併設し、平成３０年度に現在の中学校の場所に建設された新校舎で

学習となるようだが、旧校舎は解体するのか。 

 

【教育長】中学校校舎の解体は決定しているが、小学校校舎については決定していない。ただ 

 小学校は耐震化補強工事もおこなうので、解体するのはもったいないと感じているし、地元

でも特に体育館は使用していきたいという意見もある。 

 

【委員長】３回の引っ越しが必要なようだが、１度の引っ越しで済ませる方法はなかったの 

 か。 

 

【事務局】色々な方法を検討したが、特別教室、グランドの広さ等を考えると３回の引っ越し 

 の方法が１番いいということになった。 

 

【委 員】特別教室、グランドの広さ等については、引っ越しを３回すると、４年間狭いグラ

ンドの使用にはならないが、２年間は狭いグランドで我慢することにはなるのか。 

 

【事務局】そういうことになるが、引っ越しの労力により、２年間の我慢に短縮できると考え

ている。 

 

【委員長】黒島小学校の耐震化補強工事にかかる経費は概算いくらか。 

 

【事務局】概算で５，６７０万円である。 

 

【委 員】２７年度までに耐震化補強工事を終わらせなければならないという考えもあるのか。 
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【教育長】ある。耐震化補強工事と、仮設校舎のプレハブをリースした場合とを比較したが、

リースした方が相当高くなる。 

 

【事務局】２年間の仮校舎リースとなると、概算１億８，０００万円となる。 

 

【委員長】今回、解体等の話も出たが、黒島小学校と黒島中学校を併設校として、通学審議会

に諮問する件については、了としてよいか。 

 

～ 異議なし ～  

 

【委員長】それでは本件については了とする。 

 

◆協議事項 

 

【事務局】協議事項①佐世保市教育振興基本計画（第２期）策定検討委員会の開催についての

説明 

※・策定検討委員会設置要領 

 ・策定検討委員会の人選 

 ・策定検討委員会に対する諮問 

 ・策定検討委員会全体の流れ 

 

【委員長】本件について、各委員の意見を請う。 

 

【委 員】毎回審議がある前に原案をいただき、教育委員で協議し、審議にだすという流れに 

 なるのか。 

 

【事務局】そのような流れで考えている。 

 

【事務局】佐世保市が取り組む主要施策について、それぞれ担当所属から説明させていただく。 

 

～ 学校教育の充実～ 

  確かな学力向上（義務教育）、豊かな心を育む教育の充実（義務教育） 

  についての説明、安全・安心な教育環境の確保、高等・専門教育の充実 

 

【委員長】それでは、主要施策の学校教育の充実の部分での各委員の意見を請う。 

 

【委 員】体験学習・環境教育充実事業の部分であるが、前半の表現の佐世保のすばらしい自 

 然を生かした体験学習、ふるさと佐世保の特色を生かしたと後半の児童生徒の内面に根ざし

た道徳性の育成という部分の表現がむずかしく、うまくつながっていないようにも感じたと

ころで、もっと表現を工夫していただきたい。 

  また、基礎学力・学習意欲向上推進事業の部分であるが、習熟度別の尐人数学習には今後
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も力を入れていただきたい。 

  また、ノーマライゼーションの理念のもと、共育共生や個のニーズに応じた教育という部

分であるが、佐世保市としても説明できるものを持っておかなければならないと思う。 

  

【委 員】「ＰＩＳＡ型読解力」等の意味が分かりにくい文言には、注釈等をつけていいただき

たい。 

 

【事務局】注釈をつける予定である。 

 

【委 員】後期基本計画の位置付けは、前期基本計画との変更点や成果を明らかにするもので

あると考えられるので、前期と比較し読んだところであるが、項目が変更されており困惑し

た部分がある。事務局から今回、項目の新旧対照表等の説明を受け理解できたので、審議員

の方も前期と後期を比較される方も多いと思われるので、その説明資料は必要だと感じた。 

  個別部分で、前期基本計画の「尐人数指導支援事業」という項目は削除され、後期基本計

画「基礎学力・学習意欲向上推進事業」の「習熟度別尐人数学習」に組み込まれ進めていく

ということであるか。 

  

【事務局】そうである。 

 

【委 員】前期基本計画の「小・中学校情報教育推進事業」について項目は削除されているが、 

 今後の方向性の中では記載があり、主な取り組みの中では記載がなく、今回削除されたとい

うことは、目標に達している等何らかの根拠があって削除されたものであり、主な取り組み

がないものであれば、今回今後の方向性の中でも削除しておかないと、混乱を招くと考えら

れる。同じような部分が「病院内病弱児支援事業」でも見られた。 

  大事なことは踏まえてあるが、全体でいくつか抜けている部分があると思った。小中連携

の部分は、通学の区分や学力面から見ても重要な部分であるので、ぜひ加えていただきたい。 

  前期計画の振り返りの部分であるが、「言語活動の充実」「読書活動の推進」とはあるが、

実践されてきたことで学校図書館システムの整備や、市立図書館と学校司書との連携など 

 進歩しており、活動は非常に評価できると感じているが、今回の振り返りの部分の中では書

き込みも尐なく感じる。また今後の取り組みとしても言語活動の充実を、学力と心を育てる

両面で生かしていくこと等の書き込みがなく、全体的に書き込みが尐なく感じた。 

  教育センターの事業ももう尐し書き込みが必要と感じた。 

  学校のホームページのことについても、学校から情報を発信し、開かれた学校が、学校に

とってどのようなメリットにつながっていくのか、前期で取り組んだことをさらに後期計画

で繋げていくべきだと思う。教育委員会は、さまざまな施策について十分な取り組みを現在

行われていると思うので、５年先または１０年先に志を繋げるためにも、ここで十分書き込

んでいただきたい。 
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【委 員】今後の方向性の部分で、不登校やいじめが起こった場合の対処法については、よく

書き込まれているものの、起こさないように集団生活の楽しさを教えることや、子ども達が

支え合える自治能力を育てる大切さにも目を向けるべきであると感じた。 

 

【委 員】同じように感じた。徳育はこの項目には入らないのか。学校全体の集団を育てる意

味からもこの項目に書き込んでもいいと思う。 

 

【委 員】校長研修会や教育センターでの研修でも常に言っていることであり、ここで徳育の

ことを入れるのが、実態にも即している。 

 

【委 員】給食未納対策事業のなかで、課題と対応とある部分で、２名の徴収員の配置につい

て継続とあるが、成果はあがっているのか。  

   

【事務局】平成２２年度未納額５７８万円に対し、平成２３年度４３７万円と１４１万円減尐

しており、平成２１年度と平成２２年度を比較しても同程度の減額がみられる。また、抑止

力も働いていると思う。 

 

【委員長】学校給食会計を私会計で行うことは、透明性・公平性の観点から欠けるのではない

かとの保護者に意見も聞かれると記載があるが、議会でも質問で出ているので、保護者に限

ったことではないと思われるため、保護者という部分は削除していいと思う。 

 

【委 員】小・中学校情報教育だが、電子黒板等を用いることによって学力向上にうまく活用

されていると思うが、なぜこの項目は削除されたのか。何らかの文言を残すべきであると思

う。 

 

【委 員】教育委員会の形骸化という記載も、佐世保市はそのようなことはなく、むしろ活発

な活動おこなわれているので、この部分は訂正していいと思う。 

 

【委 員】全体的に前期基本計画は本当によく出来ており、後期基本計画はどの項目もまだ書

き込み方が足りないようだ。 

 

【委員長】今回の意見が全て反映されるということではないと思うが、色々な意見を聞きなが

ら変えていかれると思うが、この方向で次回の諮問委員会にかけていただくということでよ

いか。 

 

～ 異議なし ～  
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◆ 報告事項 

【事務局】①「学校職員等の駐車場使用に関する運用方針」について 

～ 質疑なし ～ 

 

【事務局】②平成２４年６月議会一般質問答弁要旨 

 

～ 質疑なし ～ 

 

【事務局】③「早川漣選手」ロンドン五輪銅メダル祝賀会について 

 

～ 質疑なし ～ 

 

【事務局】④８月 1 日付人事異動に伴う公民館長及び嘱託職員の発令について 

 

～ 質疑なし ～ 

 

～ 下記２件は図書館の管轄のため一括して説明。質疑なし ～ 

 

【事務局】⑤特別整理休館について 

     ９月４日～１５日 「蔵書点検のため」 

 

【事務局】⑥蔵書点検体験ボランティアの募集について 

 

◆ その他 

①次回日程調整等 

 

                      ―― 了 ―― 

           


